



PROGRAMA DE DESARROLLO RURAL SOSTENIBLE (2011-2015)

FORMULARIO 3. ESTRATEGIA Y OBJETIVOS DE DESARROLLO SOSTENIBLE

COMUNIDAD AUTÓNOMA:	ARAGON
PLAN DE ZONA:	CINCA MEDIO

Para rellenar el formulario siga las instrucciones de la guía

COMUNIDAD AUTÓNOMA: ARAGON

ZONA RURAL: CINCA MEDIO

3 ESTRATEGIA Y OBJETIVOS DE DESARROLLO SOSTENIBLE

3 OBJETIVOS DE DESARROLLO SOSTENIBLE. LISTADO DE OBJETIVOS

MATERIA / EJE	ESTRATEGIA	OBJETIVOS
<p>Actividades económicas y empleo (Apoyo a la agricultura territorial, Fomento de la actividad económica, Diversificación económica, Creación y mantenimiento del empleo y Empleo público)</p>	<p>Fomentar una actividad económica continuada y diversificada, manteniendo un sector agrícola, ganadero y forestal e impulsar la creación y el mantenimiento del empleo y renta en otros sectores.</p> <p>Diversificar la base económica de la Zona Rural mediante la promoción de un área actualmente en expansión como es el del sector turístico rural.</p> <p>Fijación de empleo y creación de nuevos puestos de trabajo subvencionando a las actividades económicas existentes e impulsando las nuevas iniciativas empresariales.</p> <p>Plan de Formación Comarcal para trabajadores en activo como la población en situación de desempleo.</p>	<ol style="list-style-type: none"> 1 Conservar unos valores culturales, naturales y etnográficos, todos ellos focos de atracción de turismo rural. 2 Mantener y ampliar la base económica del medio rural mediante la preservación de actividades competitivas y multifuncionales, y la diversificación de su economía con la incorporación de nuevas actividades compatibles con un desarrollo sostenible. 3 Fomentar una actividad económica continuada y diversificada en el medio rural, manteniendo un sector agrícola, ganadero, forestal y derivado de la pesca e impulsando la creación y el mantenimiento del empleo y renta en otros sectores, preferentemente en las zonas rurales consideradas prioritarias. 4 Fomento de un espacio temporal para la exhibición y la compraventa de los productos que promocionen la Zona Rural y punto de referencia para la difusión de la cultura popular, todo ello con el objetivo de crear un punto de interés para el turismo rural. 5 Mejora de la formación profesional tanto de las personas en situación de desempleo con el objeto de facilitar su integración en el mundo laboral como la de los trabajadores en activo.

3 OBJETIVOS DE DESARROLLO SOSTENIBLE. LISTADO DE OBJETIVOS

MATERIA / EJE	ESTRATEGIA	OBJETIVOS
<p>Infraestructuras y equipamientos (Infraestructuras y equipamientos básicos, tecnologías de la información y comunicación, energías renovables)</p>	<p>Dotar de las infraestructuras y equipamientos básicos necesarios, especialmente en materia de transportes, energía, agua y telecomunicaciones</p> <p>Fomento de la sostenibilidad energética mediante el ahorro de energía y el uso de energías renovables. Mejora de los servicios públicos básicos actualmente deficientes como es el sistema de abastecimiento, saneamiento y urbanización de los municipios de la Zona Rural así como subsanar las deficiencias y carencias de la gestión comarcal de los RSU.</p>	<ol style="list-style-type: none"> 1 Mejora de las condiciones del equipamo de protección civil al medio rural. 2 Minimización de gasto público y energético al sustituir fuentes de enrgía convencionales por fuentes de energía renovables 3 Dotar al medio rural del equipamiento necesario para la recogida selectiva de RSU. 4 Renovar los vehículos del sistema de recogida de residuos sólidos urbanos (no peligrosos) de la Zona Rural. 5 Mejorar la eficiencia y promover el ahorro en el suministro energético tanto del alumbrado como de las instalaciones públicas de diversos núcleos de población de la Zona Rural. 6 Potenciar la prestación de unos servicios públicos básicos de calidad en el ámbito de la seguridad ciudadana y protección civil. 7 Dotar a diversos núcleos de población de la Zona Rural de las infraestructuras y los equipamientos públicos básicos necesarios, en especial en materia de agua, saneamiento y energía 8 Ampliar la futura base económica de la población mediante la adecuación y urbanización de suelo industrial

3 OBJETIVOS DE DESARROLLO SOSTENIBLE. LISTADO DE OBJETIVOS

MATERIA / EJE	ESTRATEGIA	OBJETIVOS
<p>Servicios y bienestar (Seguridad ciudadana, Educación, Cultura, Sanidad, Protección social, Urbanismo y vivienda)</p>	<p>Potenciar la prestación de unos servicios públicos básicos de calidad, adecuados a las características específicas del medio rural, en particular en los ámbitos de la educación, la sanidad y la seguridad ciudadana. Garantizar el derecho a que los servicios en el medio rural sean accesibles a los problemas con discapacidad y las personas mayores. Tomar en consideración las necesidades particulares de los habitantes en las necesidades de protección social, adecuando los programas de atención social con el fin de garantizar su efectividad. Facilitar el acceso a la vivienda y favorecer la ordenación territorial y el urbanismo, atendiendo a la conservación y rehabilitación del patrimonio construido, mediante un desarrollo sostenible y respetando el medio ambiente.</p> <p>Promover, favorecer y mejorar los servicios existentes en la Comarca, en especial el de los servicios sociales, el cultural y el deportivo.</p> <p>Puesta en valor de recursos culturales de la Comarca como el Patrimonio arquitectónico, etc.</p>	<ol style="list-style-type: none"> 1. Mantener y mejorar el nivel de población del medio rural y elevar el grado de bienestar de sus ciudadanos, asegurando unos servicios públicos básicos adecuados y suficientes que garanticen la igualdad de oportunidades y la no discriminación, especialmente de las personas más vulnerables o en riesgo de exclusión. 2. Potenciar la prestación de unos servicios públicos básicos de calidad, adecuados a las características específicas del medio rural. 3. Mejorar el servicio de asistencia a sectores de la población en riesgo de exclusión. 4. Apoyo al envejecimiento activo y a la permanencia de colectivos específicos en el medio rural. 5. Garantizar el derecho a que los servicios en el medio rural sean accesibles a las personas mayores. 6. Tomar en consideración las necesidades particulares de los ciudadanos del medio rural en la definición y aplicación de las políticas y medidas de protección social, adecuando los programas de atención social con el fin de garantizar su efectividad en dicho medio. 7. Garantizar el derecho a que los servicios en el medio rural sean accesibles a las personas con discapacidad y las personas mayores. 8. Mejorar los servicios básicos municipales asociados a los sectores de la educación, la cultura y el deporte. 9. Creación de plazas municipales para ancianos con objeto de que éstos no tengan que migrar a otras Comarcas y puedan estar cerca no sólo de su lugar de origen sino también de sus familiares. 10. Conservar y recuperar el patrimonio y los recursos culturales de la Zona Rural, asegurando un estado de conservación adecuado, debido al interés histórico, cultural y turístico que tienen dentro de la Comarca. 11. Construcción, rehabilitación, acondicionamiento y equipamiento de edificios u otros espacios públicos para su utilización con fines socio-culturales o lúdicos. 12. Difundir la riqueza del patrimonio natural de la Comarca y potenciar el modo de vida, oficios, costumbres y tradiciones populares. 13. Actuaciones de formación para diversos colectivos sobre el patrimonio cultural (histórico, arqueológico, arquitectónico, etnográfico, geológico, histórico-minero, industrial, mueble, bibliográfico y documental y los paisajes culturales) y el patrimonio cultural intangible (folklore, costumbres, tradiciones, lenguas, etc). 14. Actualmente la Comarca del Cinca Medio no dispone de Residencia publica por lo que se pretende acondicionar y equipar la futura Residencia Comarcal en el municipio de Fonç con el objeto de conseguir unas instalaciones municipales de calidad, asegurando así unos servicios públicos básicos adecuados y suficientes. 15. Diseño y puesta en funcionamiento de una red social (página web) como instrumento de intercambio de actividades valoradas en tiempo de realización. Principalmente se persigue que personas de la tercera edad con dificultades para desplazarse a los servicios sanitarios (como es el Hospital de Barbastro) consigan ayuda de particulares.

3 OBJETIVOS DE DESARROLLO SOSTENIBLE. LISTADO DE OBJETIVOS

MATERIA / EJE	ESTRATEGIA	OBJETIVOS
<p>Medio ambiente (Planificación ambiental, Conservación de la naturaleza y gestión de los recursos naturales y Agua)</p>	<p>Prevenir el deterioro del patrimonio natural, paisaje y biodiversidad y/o facilitar su recuperación, mediante la ordenación integrada del uso del territorio para diferentes actividades, mejora planificación y gestión recursos naturales y reducción contaminación en la zona.</p> <p>Compatibilizar los recursos naturales con un desarrollo sostenible, mediante la realización de estudios sobre el cambio climático, la sensibilización de la población y la promoción de actuaciones de conservación y recuperación de los mismos.</p> <p>Desarrollo de Planes de educación, difusión, formación y sensibilización ambiental.</p> <p>Campañas de protección de especies avícolas catalogadas.</p>	<ol style="list-style-type: none"> 1 Conservar y recuperar el patrimonio y los recursos naturales del medio rural a través de actuaciones públicas y privadas que permitan su utilización compatible con un desarrollo rural sostenible. 2 Lograr un alto nivel de calidad ambiental en el medio rural, previniendo el deterioro del patrimonio natural, del paisaje y de la biodiversidad, o facilitando su recuperación mediante la mejora de la gestión de los recursos naturales. 3 Sensibilizar a la población de la importancia del medio ambiente en las zonas rurales mediante la divulgación de las características de los recursos naturales existentes en la Comarca, la repercusión que las actividades antrópicas tienen sobre el entorno natural así como diversas medidas de conservación del entorno, todo ello enfocado a incrementar la responsabilidad de los ciudadanos ante el medio ambiente y con ello conseguir una actitud positiva y consciente para evitar el deterioro generalizado del medio ambiente. 4 Prevenir los efectos del cambio climático en la comarca, mediante su identificación y el planteamiento de posibles soluciones. 5 Brigadas medioambientales, creación de empleo y conservación del medio natural. 6 Gestión y recuperación de hábitats mejorando la calidad ambiental de la Comarca. 7 Construcción de infraestructuras (observatorio y centro de interpretación) como herramientas de estudio y divulgación de la biodiversidad existente en la Comarca. 8 Campañas de conservación de especies y recuperación de su hábitat, compatibilizando su presencia con un desarrollo sostenible. 9 Estudio de la situación actual de la red eléctrica comarcal y valoración de las posibles modificaciones que pueden llevarse a cabo con el objeto de minimizar los efectos que esta pudiera tener sobre los factores que favorecen el cambio climático y con ello mejorar el nivel de calidad ambiental en el medio rural. 10 Mediante diversas jornadas de educación, formación y sensibilización se pretende divulgar los recursos naturales existentes en la Comarca, la repercusión que las actividades antrópicas tienen sobre el entorno natural así como diversas medidas de conservación del entorno con el objeto de incrementar la responsabilidad de los ciudadanos ante el medio ambiente y con ello conseguir una actitud positiva y consciente para evitar el deterioro generalizado del medio ambiente.